

## ARTE

**Francisco Triguero.** Exposición de pintura de Francisco Triguero, basada en el arte fractal, también denominada belleza matemática, en la que se da un paso más en lo figurativo, con espirales, volutas, arabescos y nebulos-

saS. Galería Rincón del Arte. C/ Arenas, 2 bajo. De 11.00 a 13.30 y de 18.00 a 21.00 h. Gratis.

**Nuevas obras de la Universidad.** La exposición *Emocionario. Nuevas adquisiciones de la Colección de Arte Contemporáneo de*



la Universidad de Granada ofrece creaciones artísticas, de distintos autores, incorporadas en los últimos meses a la UGR, como la obra de la foto. **Crucero del Hospital Real.** Cuesta del Hospicio s/n. De 11.00 a 14.00 h y de 17.30 a 20.30 h. Gratis.

## CINE

**Retroback.** Casi una decena de películas se proyectan en el Festival Retroback, entre ellas *El multimillonario*, dirigida en 1960 por George Cukor y protagonizada por Marilyn Monroe e Yves Montand. Teatro

Isabel la Católica. Acera del Casino. 21.00 h. 4,50 euros.

## MÚSICA

**Canción de autor.** Recital a cargo de Álvaro Irujo y Mario Ojeda. La Tertulia. C/ Pintor López. Mezquita. 3. 21.30 h. 5 euros (con consumición).

# La crisis del olivar lastra la economía de 40.000 familias

Los bajos precios del aceite no dan para cubrir los costes de los agricultores. La provincia es la tercera de Andalucía en producción, con 100.000 toneladas

J. M. M.  
redacciongranada@20minutos.es / twitter: @20m  
20 minutos

La economía de las 40.000 familias granadinas que viven del olivar en más de la mitad de los municipios de la provincia (92 de los 168 que hay) está tan hundida como los precios del aceite de oliva, que no dan para cubrir siquiera los costes de los olivares.

Así lo denunció ayer la organización Asaja, que hizo un balance de la situación agrícola de la provincia en el que, junto a los olivereros, los ganaderos de ovino y caprino son los más afectados por la crisis del sector. Por eso Asaja ha convocado movilizaciones:

cortes de carretera y otros actos que se decidirán hoy en la asamblea regional.

Asaja destaca cómo los precios del aceite en origen han ido cayendo desde finales del año pasado hasta una media de 1,9 euros por litro para el virgen extra, lo que no cubre los costes de recogida ni el mantenimiento anual de las explotaciones, dadas las subidas del IVA el año pasado y los constantes incrementos del gasóleo y otros gastos. El precio debería situarse muy por encima de los 2 euros por litro.

Granada es la tercera provincia con mayor producción de Andalucía y de España (ya que la región aglutina tres

## A PIE DE CALLE

«Tenemos serios problemas de liquidez»

**Enrique Martínez, agricultor.**

Los olivereros están pasando «serios problemas de liquidez», dice Enrique Martínez, agricultor y miembro de Asaja, por los bajos precios del aceite y la subida de costes. «El abono vale casi el doble y el gasoil agrícola ha pasado en unos meses de 0,60 euros/litro a 0,95». «Y luego el aceite se usa como reclamo en las grandes superficies, lo que tampoco ayuda a que el precio suba», se queja Martínez.

cuartas partes de la producción española), con unas 100.000 toneladas estimadas para esta campaña.

El sector reclama a la Unión Europea que permita el almacenamiento privado del aceite para regular los precios y pide a la Junta que ponga en marcha las líneas de ayudas, como las agroambientales, las de producción de olivar con control fitosanitario, o el *plan renove* para maquinaria.

En el ovino y caprino la situación es «crítica» para Asaja, con precios del litro de leche de cabra de hace 20 años, a 0,40 euros/litro, «muy por debajo de los costes de producción».

## 20 SEGUNDOS

### Condenan al SAS por acosar a la médica que delató las listas de espera

El Servicio Andaluz de Salud ha sido condenado a pagar una indemnización de 120.000 euros por acoso laboral a una doctora de admisión y documentación del Hospital Virgen de las Nieves, que se inició ante su negativa a participar en supuestas manipulaciones en la gestión de listas de espera, según informó ayer CC.OO. El sindicato recuerda que el acoso se inició a raíz de que la trabajadora y el propio sindicato pusieran en manos de la Fiscalía las presuntas irregularidades en las listas de espera quirúrgicas. En octubre pasado, la Agencia Española de Protección de Datos admitió a trámite la denuncia por esas supuestas irregularidades. El juez y el fiscal esperan que la Agencia se pronuncie para seguir investigando, ya que dicen que hubo «mala praxis» en la gestión de las listas de espera.

### Ordenan parar el trasvase de Castril

El Tribunal Supremo ha ordenado «la inmediata paralización» de las obras de emergencia para la conducción de abastecimiento de agua a la localidad de Baza desde el embalse del Portillo, en Castril, un trasvase que había provocado numerosas protestas en los últimos meses.

### Reconocen una vejación histórica

La Junta de Andalucía distinguirá con la bandera de la comunidad a seis granadinas represaliadas durante la Guerra Civil y la dictadura franquista, que serán indemnizadas por el Gobierno andaluz por haber sufrido alguna forma de represión sobre su honor, intimidad y la propia imagen.

### Agredió a su madre

La Policía Nacional ha detenido en la capital a un joven acusado de agredir a su madre, a la que amenazó además con prender fuego al domicilio familiar.

### Piden 11 años de cárcel por un crimen

La Fiscalía ha solicitado 11 años de prisión para una joven de 27 años acusada de matar con un jarón y otra figura decorativa a una mujer de 65 años para la que trabajaba por horas como empleada de hogar en una casa del Realejo.

### Prevención juvenil frente al alcohol

La Casa de la Juventud, del Ayuntamiento formará hoy sobre consumo responsable de bebidas alcohólicas a 50 jóvenes, para que transmitan a su entorno el impacto personal y social que supone un consumo excesivo de alcohol.

### Pega a su mujer frente al juzgado

La Policía Local de Motril ha detenido a un hombre, sobre el que pesaba una orden de alejamiento de su mujer, por agredirla y agarrarla del pelo a las puertas de los juzgados. El hombre iba ebrio y mientras la cogía del pelo, le golpeaba la cabeza con la otra mano.

### Sin pistas sobre el montañero

La búsqueda del montañero desaparecido tras una avalancha de nieve en Sierra Nevada volvió a finalizar sin éxito por tercer día consecutivo, ya que no se ha encontrado ninguna pista sobre su paradero, dada la gran acumulación de nieve.

## LABORATORIO PUNTERO EN LA UNIVERSIDAD

La Universidad de Granada ha puesto en marcha un nuevo laboratorio de caracterización nanoelectrónica (en la foto) que permitirá estudiar los dispositivos más avanzados que se fabrican actualmente en el mundo a unas temperaturas de entre -60 y 300 grados centígrados, como los integrados en ordenadores o teléfonos móviles. FOTO: UGR

Las mejores imágenes del día, y más fotogalerías, en...  
20minutos.es



## Una mujer acusa al alcalde de Churriana de engañarla con una rifa benéfica

Recaudaba fondos para su hijo enfermo. Una mujer de Churriana de la Vega ha presentado una queja ante el Defensor del Pueblo y el Defensor del Menor en Andalucía en la que acusa al Ayunta-

miento de «engañarla» tras organizar una rifa benéfica para recaudar unos fondos para el tratamiento de su hijo, de 7 años, que padece epilepsia generalizada criptogénica. Según la mujer, María Angus-

tías A. M., tras mes y medio de la rifa aún no ha recibido el dinero recaudado.

María Angustias, en paro al igual que su marido, encontró apoyo en el alcalde, Vicente Valero, para hacer una

rifa de 5.000 papeletas y también poner una cuenta bancaria para recaudar dinero. Sin embargo, el Ayuntamiento asegura que solo imprimió las papeletas, pero no gestionó su venta, sino que lo hizo ella, por lo que no dispone de ningún dinero de la rifa. Y no abrió ninguna cuenta benéfica porque la mujer no quiso, según el Consistorio.

El lugar de encuentro entre los lectores y 20 minutos

zona20

## CARTAS DE LOS LECTORES

Envíanos tus cartas por correo electrónico a [zona20granada@20minutos.es](mailto:zona20granada@20minutos.es) • Por fax al 954 500 542 • Por correo a Plaza del Duque, 1. 39 4; 41002 Sevilla • Incluye nombre y dos apellidos, dirección, teléfono, edad y DNI. Los textos que superen nueve líneas de folio serán descartados. ¡No los envíes en mayúsculas! 20 minutos se reserva el derecho de extractarlos

## Cambiar la ley electoral

Una ola de movilizaciones recorre el mundo pidiendo democracia. Si bien es cierto que en España elegimos democráticamente a nuestros gobernantes, el sistema electoral es imperfecto, porque al contrario de lo que establece el artículo 68.1 de la Constitución, el sufragio no es ni igual ni libre. No es igual porque no tiene el mismo valor el voto emitido en Barcelona que en Soría, ni obtiene representación el voto que no sea para PSOE, PP o los nacionalistas. Tampoco puede decirse que el sufragio es libre cuando el electorado se ve coaccionado por el síndrome del voto útil. Los partidos mayoritarios silencian a un creciente número de ciudadanos que se cuestionan el bipartidismo y el falseamiento de la representatividad que privan a la democracia de su verdadero significado. *Natalia Muñoz.*

## Dar voz a los perturbados

Lamentablemente, en nuestra sociedad hay gente con claros comportamientos perturbados. Hay quien disfruta haciendo sufrir a los animales, quien veja a disminuidos psíquicos, quien se entretiene destrozando los coches aj-

nos, quien conduce temerariamente... Esas conductas deben ser perseguidas y castigadas, pero los medios deberían tener mucho cuidado a la hora de difundirlas, porque con ello les conceden una repercusión que socialmente no deben tener, refuerzan el ego de personas mentalmente inestables y fomentan que se repitan. *A. S.*

## MUJERES Y TABACO

Debido a componentes como la nicotina, el alquitrán o el arsénico, el tabaco es un vicio letal para el 44% de las mujeres entre los 25 y 45 años que son fumadoras habituales. Si tenemos en cuenta que el tabaco tiene memoria, una chica joven fumadora ha acumulado en su cuerpo gran cantidad de productos tóxicos y cuando se quede embarazada, los transmitirá a sus hijos, causándoles en algunos casos cáncer de pulmón, malformaciones o problemas cardiovasculares. Por eso me sorprende ver a mujeres que fuman estando embarazadas o que lo hacen delante de sus hijos. Quiero pensar que es una falta de información, porque no me explicaría que fuera egoísta. Pido a las mujeres que dejen de fumar por su salud y la de sus hijos. *Fernando Guerrero.*

## Más allá de nuestras ocupaciones...

Son las diez de la mañana. El paisaje que veo a través del autobús de línea no es distinto al que he tenido otras veces. Tan solo hay una diferencia y es la hora y el día en el que voy. Es miércoles, un día a mitad de semana y una hora fuera del espacio laboral. Tengo que retroceder muchos años en el tiempo para encontrar una coincidencia como esta; quizá llegue hasta mi adolescencia para hallarla, pues siempre he estado ocupado, trabajando.

Hoy, después de 44 años en activo, sin ninguna brecha de paro en mi vida laboral, tengo por primera vez en mi bolsillo el documento que me señala como demandante de empleo, y en este instante crítico y a la vez luminoso de mi destino, pienso que existe una vida más allá del límite de nuestras ocupaciones, y la vista se me pierde en el paisaje, como los días lo hacen en el olvido. *Andrés López.*

## Reciclar bombillas

Desde hace unos días, veo en la televisión unos anuncios en los que nos avisan de la importancia del reciclaje de las bombillas para mejorar el medio ambiente. Me extraña ver

cómo alguien puede impulsar el reciclaje de un elemento fabricado por la industria que creó la obsolescencia programada, que no es más que reducir la vida útil de algo para mantener o incrementar sus ventas.

Si realmente los residuos de las bombillas son tan nocivos para el medio ambiente, en lugar de fomentar su reciclaje, deberían obligar a toda la industria a fabricarlas con durabilidad, y una vez logremos volver a tener bombillas casi perpetuas (si hace 100 años era prácticamente posible supongo que ahora no debe ser más complicado) creo que podremos hablar de reciclar las que sufran algún fallo no programado. Recicla sí, pero tomatas de pelo las justas, por favor. *David Otero.*

## Dinos...

... tus propuestas para preservar el medio ambiente  
Escríbenos a [zona20@20minutos.es](mailto:zona20@20minutos.es)

## Escríbenos...

... UN RELATO CORTO. 1.500 caracteres (con espacios incluidos) pueden parecer insuficientes, pero nuestros lectores nos demuestran a diario que es posible contar historias muy interesantes en muy poco espacio. Tú también puedes. Envía tu relato a [zona20@20minutos.es](mailto:zona20@20minutos.es).

## El vecino del piso de abajo

Roberto Jusmet, BARCELONA

Ella se acostó muy cansada y se durmió profundamente. Sobre las tres de la madrugada yo me levanté para ir al baño y, cuando regresé al dormitorio, me quedé boquiabierto. Vi cómo a mi mujer le brotaba de una de las orejas una especie de nube, como aquellas que salen en los tebeos, que reproducía con la máxima claridad lo que estaba soñando. La vi nada menos que en la cama, abrazada al vecino del piso de abajo. Mi reacción inmediata debió haber sido zarandearla para sacarla de aquel sueño, pero no lo hice, me contuve. A fin de cuentas no se trataba más que de un sueño y, aunque sé por ella que nunca recuerda lo que ha soñado, por la mañana le pregunté que si había descansado bien. «Como siempre», me contestó. Al día siguiente me las ingenió para importunar al vecino del piso de abajo, aquel con el que mi mujer soñaba, y así poder pelearme con él. «He discutido con el chico del tercero», le dije a mi esposa esa misma noche. «No quiero que hables nunca más con él». A ella no pareció importarle demasiado y contestó que estaba de acuerdo, sin entrar en más detalles. Nuestro matrimonio sigue tan feliz como siempre pero, desde entonces, yo conozco la libido de mi mujer mejor que ella misma.

## La Universidad de Granada informa

## PLAZO DE INSCRIPCIÓN PARA LAS PRUEBAS DE ACCESO A LA UNIVERSIDAD PARA MAYORES DE 25 Y 45 AÑOS [ CONVOCATORIA 2011 ]

De acuerdo con la legislación vigente, el Rectorado de la Universidad de Granada ha resuelto:

- 1º. Abrir un plazo de inscripción, comprendido entre los días 1 al 21 de Marzo, ambos inclusive, para quienes deseen realizar en esta Universidad las Pruebas de Mayores de 25 o 45 años.
  - 2º. Podrán participar quienes reúnan los siguientes requisitos:
    - Tener 25 o 45 años, respectivamente, cumplidos antes del 1 de octubre de 2011.
  - 3º. La inscripción se realizará a través de la web del Servicio de Alumnos: <http://serviciodealumnos.ugr.es>. Los impresos de inscripción serán presentados:
    - Para los candidatos residentes en Ceuta, en la Facultad de Educación y Humanidades. C/ el Greco, 10. Ceuta.
    - Para los candidatos residentes en Melilla, en el Campus Universitario de Melilla. C/ Alfonso XIII, s/n. Melilla.
    - Para los candidatos de Granada y provincia, en el Negociado de Acceso del Servicio de Alumnos (Complejo Administrativo TRIUNFO, Cuesta del Hospicio S/N). Universidad de Granada.
- Todos los candidatos deberán aportar:
- Fotocopia del Documento Nacional de Identidad o Pasaporte.
  - Original y fotocopia del impreso de precios públicos una vez realizado el ingreso.
- 4º. Los derechos de inscripción a las pruebas de Acceso son de **81.90 euros**, establecidos en el Decreto 329/2010, de 16 de julio (BOJA nº 139 de 16 de julio). Dicha cantidad se ingresará en Caja Granada. Para el ingreso en aquellos grados que exijan una prueba específica de aptitudes personales, los candidatos deberán presentarse a la misma, independientemente de haber superado las Pruebas de Acceso.
  - 5º. Una vez superada la Prueba de Acceso, los aspirantes podrán presentarse de nuevo en sucesivas convocatorias, con la finalidad de mejorar su calificación. Se tomará en consideración la calificación obtenida en la nueva convocatoria, siempre que ésta sea superior a la anterior. Para el caso de los mayores de 25 años, si el candidato cambia de rama de conocimiento deberá realizar la Prueba completa, y si la supera, podrá utilizar ambas calificaciones según los estudios de grado a los que aspire.

La fecha de realización de las Pruebas es la siguiente:

- El día 8 de abril, en sesión de tarde (mayores de 25 y 45 años)
- Y el día 9 de abril, en sesión de mañana (sólo mayores de 25 años)

## OBSERVACIÓN IMPORTANTE

## PREINSCRIPCIÓN:

Quienes hayan superado la Prueba de Acceso para mayores de 25 y 45 años, podrán participar en el proceso de admisión que regula el ingreso en los distintos centros universitarios. Para las Universidades Andaluzas, la comisión de Distrito Único Universitario Andaluz establecerá anualmente los procedimientos y plazos de preinscripción, el número de plazas totales de cada Titulación y Centro, así como el porcentaje de reserva de cada uno de los cupos de acceso (entre ellos el de quienes superen las Pruebas de Mayores de veinticinco y cuarenta y cinco años).



ugr | Universidad de Granada

**YTÚ, ¿QUÉ PINTAS? ¿O QUÉ FOTOGRAFÍAS? ¿O QUÉ ESCULPES?** Hagas lo que hagas, si quieres verlo publicado en 20 minutos, envíalo a [zona20@20minutos.es](mailto:zona20@20minutos.es) o déjalo en el subidor de 20minutos.es



Heartbeat, cuadro de técnicas mixtas obra de María Fernández.